

# *Diez noticias que marcaron agenda internacional durante el 2021*

---



RHC / Maite González

Por: Roberto Morejón

Radio Habana Cuba le ofrece diez noticias que marcaron agenda internacional durante el 2021.

**1.- Fuerzas progresistas triunfaron en contiendas electorales efectuadas en Chile, Honduras, Perú y Venezuela.**

Gabriel Boric será el próximo presidente de Chile después de derrotar ampliamente a José Antonio Kast, candidato de extrema derecha.

Boric, de la coalición progresista Apruebo Dignidad, tendrá 36 años en marzo al asumir como presidente y se convertirá en el más joven en ponerse la banda en la historia del país.

Gabriel Boric abre las puertas de La Moneda a una generación muy joven, forjada al calor de las demandas sociales de las protestas antineoliberales de 2011 y 2019.

Por coincidencia de cronogramas electorales, Honduras y Venezuela fueron a las urnas en noviembre.

Xiomara Castro, del partido Libertad y Refundación (Libre) ganó las elecciones de Honduras, se convirtió en la primera mujer que gobernará el país y pondrá fin a 12 años de gobierno conservador.

La líder política obtuvo una contundente victoria el 28 de noviembre, al ganar en diecisiete de dieciocho departamentos, en una jornada en la que la participación de 68 % se considera histórica.

El gobernante PSUV, Partido Socialista Unido de Venezuela, arrasó en los comicios regionales y municipales del 21 de noviembre.

El PSUV ganó 19 de las 23 gobernaciones, además de Caracas, y 205 de las 335 alcaldías, a pesar del fuerte impacto económico en la población de las sanciones de Estados Unidos.

En Perú, tras un agónico recuento de los votos de la segunda vuelta celebrada el 6 de junio y de semanas de impugnaciones y batalla legal, el Jurado Nacional de Elecciones declaró ganador al candidato de izquierda de Perú Libre, Pedro Castillo.

La proclamación de ese vencedor constituyó una victoria política de la izquierda y colectivos populares, ahora demandantes de que la derecha en el Congreso deje gobernar al primer mandatario.

## **2.- Salida estadounidense fatídica de Afganistán**

En medio del caos y angustia en el aeropuerto de Kabul, salieron precipitadamente de Afganistán las tropas de ocupación estadounidenses el 15 de agosto, mientras quedaban atrás, abandonados, miles de seguidores.

El secretario norteamericano de Estado, Anthony Blinken, admitió que la administración se preparó para los peores escenarios, pero ningún informe de inteligencia pronosticó que el gobierno y el ejército afganos, entrenados por Washington, se quebraran y ofrecieran el control a los talibanes en dos semanas.

Dos décadas después de la invasión de Afganistán quedaba en ruinas el experimento estadounidense de convertir al país centroasiático a los patrones de Occidente.

## **3.- Insurrección trumpista estremece capitolio**

Una multitud de manifestantes fanáticos de Donald Trump irrumpió en el Capitolio de Estados Unidos el seis de enero, en busca de obligar al Congreso a desestimar la derrota electoral del entonces presidente.

La policía lanzó bombas de gas lacrimógeno y ordenó la evacuación de edificios en medio del empuje de los forajidos en el Congreso, donde los legisladores se reunían para certificar la victoria del presidente electo, Joseph Biden.

Las caóticas escenas se registraron después de que Trump se dirigiera a sus seguidores, repitiendo afirmaciones infundadas de que le robaron las elecciones.

## **4.- Magnicidio en haití devastado**

El presidente haitiano, Jovenel Moise, fue asesinado el 7 de julio en su vivienda de Puerto Príncipe por un comando armado integrado por 48 personas, entre ellas 18 mercenarios colombianos y dos estadounidenses de origen haitiano, detenidos durante la posterior y azarosa investigación.

Sin embargo, las pesquisas no avanzan y el primer ministro haitiano, Ariel Henry, solicitó la ayuda de la ONU.

La policía trata de enfrentar una guerra entre bandas criminales y pobladores emigran a 11 años de un terremoto devastador.

## **5.- Estado de guerra contra paro en Colombia**

El Comité del Paro Nacional en Colombia inició el 28 de abril una serie de protestas, con su punto más álgido en mayo y junio, en las que exigió la instauración de una renta básica, fortalecimiento de la salud, formalización laboral para enfrentar la pandemia, apoyo económico a las pequeñas empresas y generación de empleo.

El Informe Final y Recomendaciones de la Misión SOS Colombia integrada por 12 países consideró que las fuerzas públicas colombianas aplicaron 11 estrategias de tratamiento de guerra en respuesta a la protesta.

La Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos indicó en diciembre que durante las protestas en Colombia hubo 46 muertos y, al parecer, 28 de ellos habrían perecido a manos de la policía.

En Colombia se perpetraron en 2021 más de 90 masacres y fueron asesinados 165 líderes sociales.

## **6.- Rusia denuncia lo que considera peligroso sobre sus fronteras**

La permanente tensión entre Rusia y la OTAN adquirió nuevos matices en medio de denuncias de Moscú sobre el avance del bloque belicista hacia sus fronteras.

Entre las potenciales nuevas adhesiones al pacto figura la de Ucrania, cuya hostilidad hacia Rusia lleva a ese último país a oponerse a tal afiliación.

Con un discurso agresivo hacia Rusia, la administración estadounidense exacerbó los ánimos, al apelar a lo que llamó preparativos de agresión de Rusia a Ucrania, contingencia negada por el Kremlin.

## **7.- Amotinamiento en cárceles e incertidumbre en ciudades de Ecuador**

Ecuador sufre una crisis de seguridad que ha dejado varias masacres en centros penitenciarios y por los enfrentamientos a bandas criminales y la espiral de la delincuencia en las ciudades.

El número total de presos muertos en 2021 ascendió a 327, en comparación con 2020, cuando fueron 52.

La capacidad de atención en las cárceles ecuatorianas es de unos 30.000 reos y, sin embargo, acoge a más de 38.000.

## **8.- Agresiones israelíes contra Gaza y en Jerusalén Este**

El 21 de mayo entró en vigor una tregua que puso fin a una violenta embestida de Israel contra Gaza, consistente, sobre todo, en bombardeos de la aviación que provocaron la muerte de 243 palestinos, incluyendo 66 niños, y la destrucción de edificios ocupados por civiles.

La agresión siguió a las demostraciones de Hamas en solidaridad con fieles palestinos reprimidos por la policía israelí en la Explanada de las Mezquitas.

Se trata del tercer lugar más sagrado del islam, en Jerusalén Este, el sector palestino de la Ciudad Santa ocupado por Tel Aviv.

### **9.- La joven República de Barbados**

La isla caribeña de Barbados abrió un nuevo capítulo de su historia tras la ruptura de sus lazos con la corona británica y la declaración de una república, presidida por la hasta entonces gobernadora general, Sandra Mason.

En coincidencia con el aniversario 55 de su independencia, Barbados dejó atrás el 30 de noviembre su estatus de monarquía constitucional con parlamento, para cortar con su pasado colonial.

### **10.- Nueva variante oscurece lucha contra la covid-19**

La pandemia del nuevo coronavirus siguió en expansión en el mundo y abarcó a 192 países y territorios, aunque el comienzo de la vacunación contribuyó a bajar las cifras de casos, salvo en naciones con baja inmunización.

Con más de cinco millones 200 mil muertes, la pandemia exhibió su peligro, mucho más al detectarse una nueva variante.

Sudáfrica la descubrió en su territorio y recibió el nombre ómicron, con la consiguiente alerta en el mundo, el reinicio de confinamientos sobre todo en Europa y el renacer allí de movimientos antivacuna.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/resumenes/280604-diez-noticias-que-marcaron-agenda-internacional-durante-el-2021>



**Radio Habana Cuba**